



## Jalón de orejas a Va por México

ESTABOCAESMÍA

JUAN M. DE  
ANDA

estabocaesmia20014@gmail.com // @JuanMDeAnda

Los dirigentes de PRI-PAN-PRD, Alejandro Moreno, Marko Cortés y Jesús Zambrano, respectivamente, acusaron recibo del reproche que les hizo el empresario y fundador de Unid@s y Sí por México, Gustavo de Hoyos, al reclamarles que no hayan tomado en cuenta a la sociedad civil para elegir a los candidatos a los procesos electorales del próximo 4 de junio en los estados de México y Coahuila, por lo que esta misma semana los líderes de Va por México se reunirán con el también extitular de la Coparmex.

Y es que no fue de gratis el enojo de Gustavo de Hoyos, pues precisamente él fue uno de los grandes impulsores de la alianza y de nueva cuenta, como es su costumbre, los políticos hicieron su acuerdo entre ellos y se olvidaron de sumar a los representantes de lo que el empresario ha llamado el gigante silencioso: la sociedad civil.

En un artículo publicado en el periódico *Reforma* el fin de semana, de Hoyos señala que “los acuerdos anunciados (por PRI-PAN-PRD) no han planteado la posibilidad de que los ciudadanos sin militancia partidaria y las organizaciones que los aglutinan, participen de forma determinante para la definición de candidaturas y sus miembros puedan ser postulados (...) los partidos opositores deben entender que no van a ganarle a Morena de espaldas a la sociedad”.

La reacción de la oposición llegó casi de inmediato y quien se pronunció fue Marko

Cortés, al asegurar que el PAN conducirá procesos abiertos, transparentes y democráticos para elegir a los candidatos, tanto a la Presidencia como a la jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, no solo provenientes de los partidos sino de la sociedad civil.

Habrà que esperar la conclusión de la reunión de esta semana para saber por donde transitará Va por México, porque una cosa es lo que se dice en este momento, al calor de la euforia por haber reagrupado a la alianza opositora y otra muy distinta la realidad que se vivirá, en unos meses, una vez que comience el proceso para elegir a los abandonados rumbo al 2024; es ahí donde se verá la altura de miras de los líderes políticos de la oposición o si de nueva cuenta impondrán a los mismos de siempre; de ocurrir esto último, estarían firmando su derrota y sería tan estrepitosa que no podrán ponerse en pie en varios años.

### EN PUERTA CAMBIOS IMPORTANTES EN CANACINTRA

Canacintra, la otrora Cámara Industrial más poderosa e influyente de América Latina, enfrentará en los próximos días una verdadera revolución para ser rescatada de la profunda crisis financiera y la división interna que arrastra.

Ante la falta de respuesta de su actual presidente, José Antonio Centeno, para mejorar la situación y, por el contrario, debido a que propició fuertes divisiones al interior del organismo, tres candidatos se registraron ya para pelearle la posición en el mes de marzo, siendo el empresario José Manuel Sánchez Carranco quien luce como el más fuerte para sucederlo, por su experiencia, buenas relaciones y sobre todo, verdaderas ganas para unir y revivir a Canacintra como la gran cámara que fue.